



Solidarität lernen (?) **Erfahrungen und Perspektiven freiwilligen Engagements im Feld** **Flucht/Migration**

Tagung im Grazer Rathaus
Donnerstag, 7.11.2019, 14:00-19:00

Seit dem Jahr 2015 wurden zahlreiche Bürger*innen in der Unterstützung von Geflüchteten aktiv. Ihre Tätigkeit war und ist essenziell für die Gestaltung eines solidarischen und friedlichen Miteinanders in Graz und der Steiermark. Im Forschungsprojekt „Solidarität lernen (?)“ wurden Erfahrungen, Bedürfnisse, Strategien, sowie Lern- und Bildungsprozesse der Freiwilligen analysiert. Die Tagung gibt Einblicke in Ergebnisse der Studie, bietet Raum für Vernetzung und Erfahrungsaustausch und lädt zur Diskussion über Gelingendes, Herausforderndes und Zukunftsperspektiven des freiwilligen Engagements im Feld Flucht/Migration ein.

Keynote von Dr. Ferry Maier

2015/2016 Flüchtlingsbeauftragter der Bundesregierung (gemeinsam mit Christian Konrad), Mit-Initiator der Allianz „Menschen.Würde.Österreich“, Autor des Buches „Willkommen in Österreich“ (gemeinsam mit Julia Ortner)

Präsentation der Ergebnisse des Forschungsprojektes „Solidarität lernen (?) Das Potential freiwilligen Engagements für politische Bildungsprozesse“

Ao. Univ.-Prof.ⁱⁿ Mag.^a Dr.ⁱⁿ Annette Sprung, Dr.ⁱⁿ Brigitte Kukovetz, Dr. Elias Moser

World Café mit Inputs von Expert*innen der Freiwilligenarbeit und Forschung zu den Themen Weiterbildung, politische Konsequenzen, (Soziale) Medien

Podiumsdiskussion: Gelebte Solidarität in der Migrationsgesellschaft

Wir diskutieren mit Vertreter*innen aus Politik, Medien, Forschung und Freiwilligenarbeit, was wir aus den Erfahrungen der Menschen, die sich für Geflüchtete engagieren, lernen können. Was können Politik, Medien und Gesellschaft zu einer solidarischen Stadt bzw. Region beitragen?

Nähere Informationen zum Programm folgen im September.

Anmeldungen bitte bis 31.10.2019 an Brigitte Kukovetz: Brigitte.Kukovetz@uni-graz.at

Infos zum Projekt: <https://erziehungs-bildungswissenschaft.uni-graz.at/de/institut/arbeitsbereich-erwachsenen-und-weiterbildung/forschen/>

Partnerorganisationen: Institut für Erziehungs- und Bildungswissenschaften, Arbeitsbereich Erwachsenenbildung, Karl-Franzens-Universität Graz; Institut für Philosophie, Arbeitsbereich Politische Philosophie, Karl-Franzens-Universität Graz; Fachhochschule JOANNEUM GmbH, Institut für Soziale Arbeit; Integrationsreferat der Stadt Graz; Volkshilfe Steiermark